

Les pauvres en esprit

« Bienheureux les pauvres en esprit, car c'est à eux qu'est le royaume des cieux » (Matthieu 5:3).

Ce sont les premières paroles que Jésus a adressées à Ses disciples lorsqu'Il s'est assis sur la montagne (Matthieu 5). La suite est connue sous le nom de « Sermon sur la montagne ». Je voudrais réfléchir aux paroles du Seigneur à cette occasion. Chaque verset commence par le mot « bienheureux ». Le Seigneur l'utilise pour décrire le caractère des bienheureux et la nature de leur bénédiction.

Lorsque le Seigneur parle des pauvres en esprit, Il ne parle pas de ceux qui sont matériellement pauvres. L'éclairage le plus utile pour comprendre sa signification est celui que nous trouvons en Ésaïe 57:15 : « Car ainsi dit celui qui est haut élevé et exalté, qui habite l'éternité, et duquel le nom est le Saint : J'habite le lieu haut élevé et saint, et avec celui qui est abattu et d'un esprit contrit, pour revivifier l'esprit de ceux qui sont contrits, et pour revivifier le cœur de ceux qui sont abattus ».

Les pauvres en esprit sont ceux qui reconnaissent leur besoin et cherchent le salut à l'extérieur d'eux-mêmes. C'est l'expérience que nous faisons lorsque nous venons au Sauveur ; un sentiment écrasant de notre pauvreté spirituelle et de notre besoin de Lui. Pierre fit cette expérience en Luc 5:1-11. Dans ce chapitre, le Seigneur a enseigné une grande foule de personnes depuis la barque des disciples. Ensuite, Il leur a dit de s'élancer au large et de pêcher. Pierre expliqua au Seigneur qu'ils avaient pêché toute la nuit sans rien prendre. Il connaissait bien le lac de Génésareth et avait l'impression de perdre son temps en se remettant à l'eau. Pierre ne comprenait pas que la personne qui lui parlait était celle qui avait créé le lac et tout ce qu'il contenait. Pierre a fait ce que le Seigneur lui a demandé par politesse, mais en pensant qu'il savait mieux que Lui. Les pêcheurs ont été impressionnés par la quantité de poissons qu'ils ont attrapés après avoir obéi au Seigneur. Mais l'impression la plus profonde était dans le cœur de Pierre. Il savait qu'il n'était pas digne d'être en présence du Seigneur. Il s'est senti pauvre en esprit et humilié en découvrant son propre cœur. Ce n'était pas la dernière fois que cela se produisait. Il était en présence de Celui qui habite l'éternité et dont le nom est Saint. Pierre a ressenti son impureté. La grandeur du Seigneur l'a amené à la contrition et à l'humilité et à l'entrée de la bénédiction.

Ésaïe a également écrit : « pour revivifier l'esprit de ceux qui sont contrits, et pour revivifier le cœur de ceux qui sont abattus ». Les paroles suivantes du Seigneur furent : « Ne crains pas ; dorénavant tu prendras des

hommes » (verset 10). Le Sauveur prend un pêcheur tête et commence à le transformer en un berger humble qui nous encourage puissamment et magnifiquement : « Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il vous élève quand le temps sera venu, rejetant sur lui tout votre souci, car il a soin de vous » (1 Pierre 5:6-7). La grande leçon que Pierre nous enseigne est que l'humilité que nous avons apprise à la Croix devrait toujours nous caractériser en tant qu'enfants de Dieu. Notre force et notre puissance se trouvent dans le Sauveur. Maintenant, comme ces pêcheurs il y a si longtemps, il nous appartient de tout abandonner pour suivre le Sauveur et prouver la bénédiction de la vie que nous avons en Lui.

Gordon D Kell